



編集・発行 ■ 東京都神津島村 情報通信課 〒100-0601 東京都神津島村904番地 ☎04992 (8) 0011 / fax 04992 (8) 1242



小学校マラソン大会 6年生 (3km)

人口と世帯

前田村長の新年の挨拶	2
各種イベント	3~4
インフォメーション	4~5
五島をつなぐ~支庁の窓~	5
国民年金のお知らせ	5
健康の広場	6
みんなの広場 (季節の歌/今月の一押し!/随想)	7
今月の予定	8

▽人口	1,920人	(5人増)
男	988人	(3人増)
女	932人	(2人増)
▽世帯	928世帯	(3世帯増)

令和元年 12月1日現在

◆神津島村ホームページアドレス

<http://vill.kouzushima.tokyo.jp/>

E-mail kouzu@vill.kouzushima.tokyo.jp



前田村長の新年の挨拶

皆様、新年おめでとございます。

神津島村村民の皆様並びに関係者の皆様におかれましては、令和2年が、健やかで生き生きと活気に満ちた年となりますよう、心よりご祈念申し上げます。

また、日頃より村政運営にあたり多大なるご理解とご支援を賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年は、平成から令和へという新しい時代の幕開けの年となりました。皇位継承の各儀式はテレビでも中継され、「即位礼正殿の儀」における新天皇の「国民に寄り添う」という、お気持ちをお聞きし、歴史的な瞬間に立ち会えたことに、とても感慨深いものを感じたところでございます。

一方、国内外の状況に目を向けますと、未だ解決の糸口の見えない米中貿易摩擦、先行き不透明な韓国とのGSO MIA、北朝鮮のミサイル問題、香港の逃亡犯条例に端を発した抗議デモなどアジア地域は混沌としております。

国内におきましては、九州地方で発生した大雨、9月か

ら10月の台風による風水害、沖縄の首里城の火災など、全国的にも大規模災害は増加の一途を辿っております。特に我々の島嶼町村でも、台風が立て続けに襲来し、各地に甚大な被害をもたらしました。未だに完全な復旧が完了したとは言える状況ではありません。被災された皆様には心よりお見舞い申し上げますとともに、村内の一刻も早い復旧・復興に取り組んで参ります。

今後も災害はいつどこで起こるかわかりませんが、今や災害に対して「想定外」も通用するものではありません。南海トラフ地震の発生も危惧されて久しく、近年の災害を教訓にするとともに、住民の生命財産を守る立場として、引き続き危機管理の重要性と必要性を認識したうえで、十分な防災対策を展開していかなくてはなりません。

そのような状況の中、2年目の村政を担うにあたり、「誰もが健やかで、生き生きと活力のある島づくり」の実現を目指し、「漁業・農業・観光業等の地場産業の活性化」、「高齢者・障害者の方々など社会的に立場の弱い方々に対する地域福祉の向上」、「乳幼児一時預かり、3歳児以上の保育

料の無料化継続等、子育て世代への支援・環境の充実」、「学童クラブの継続運営・専門講師派遣による英語力の向上・小中児童生徒のオリンピック・パラリンピックの競技観戦を通しての、スポーツ振興と国際感覚の醸成・離島留学制度による高校教育支援の継続等、教育の振興充実を図って参ります。

《村の喫緊の課題》

話は変わりますが、村の喫緊の課題と致しまして従来より継続課題となっていた新清掃センター建設(穴の山)事業及び葬祭場の整備につきまして、報告させて頂きます。

まず第一点目の新清掃センター建設(穴の山)事業ですが、平成29年度に第一回目の入札が行われましたが、金額的な面から落札者決定に至らず入札不調という結果になりました。

事業内容仕様書の見直しや事業予算の増額により19億5千万円の事業費を計上し、第二回目の入札を令和元年11月11日に行いましたが、最低見積もり金額が予算額を8億円も上回る27億5千万円となり、結果的に落札者はありませんでした。これ以上の予算を計上することは、村の予算規模的に無理であると同

時に、環境省から許可を戴いている令和2年3月末までに工事着手することは実質的に不可能となり、穴の山地区への新清掃センター建設は一旦白紙に戻すことと致しました。

このことから、現在使用している清掃センターの延命化を図るため調査を行ったところ、修理・補修することで15年以上延命化できるとの結果に至りました。今後、令和2年度において国の指針に沿って「廃棄物処理施設長寿命化総合計画」を策定し、令和3年度より修理・補修工事を実施いたします。

尚、この工事期間中のごみ処理につきましては村民の皆様にご負担のかからないよう対応してまいりますので、ご理解下さい。

第二点目と致しまして、長年の懸案事項となつて居る葬祭場の整備につきまして、令和元年度において葬祭場検討委員会を設置致しました。

今後、隣島の葬祭場整備の現状や葬祭の行い方等の視察を実施し、検討委員会において協議を重ね村民皆様の葬祭に関する労力を軽減するためには、どのようにすれば良いのか検証してまいります。

その他にも少子高齢化対策・

医療福祉の充実・防災対策の強化・定住促進・道路整備の促進・港湾整備など、取り組むべきことは枚挙に暇がありません。

しかし厳しい現実を前にして留まることはできません。ひとつひとつの課題に対し真摯に取り組み、一歩ずつ確実に前を向いて村政運営に取り組んでいく必要があります。

島の活性化、島づくりは一朝一夕にして実現できるものではありません。常に住民の立場になり、常に住民に寄り添い、今後も全力で「誰もが健やかで、生き生きと活力のある島づくり」の実現のために勇往邁進していく決意でありますので、村民の皆様の変わらぬご指導とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

最後に、神津島村村民皆様方のご健康とご多幸を祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

令和2年元旦

神津島村長 前田弘



各種イベント

『小・中学校ランニング教室』

11月19日(火)、20日(水)の2日間、小学校と中学校で金哲彦先生のランニング教室が行われました。

金哲彦先生は今回で5回目の来島で、マラソン大会が近い児童、生徒のために長距離を走るためのコツや体の使い方方を教えていました。



児童、生徒は金哲彦先生の

ランニング教室に慣れた様子で、楽しそうに取り組んでいました。



『小学校6年生シーサンドフェスティバル』

11月21日(木)、前浜海岸で小学6年生のシーサンドフェスティバルが行われました。神津島の海と砂の良さを地域の方に知ってもらおうと6年生が総合学習で計画したもので、前浜には砂山や滑り台、アート作品が作られています。来場者は砂絵やサンドス

キーを体験したり、生徒が作ったキーホルダーを購入したり、楽しそうに過ごしていました。



『第27回商工業まつり』

11月23日(土)、雨が降り、一段と冷え込む中、開発総合センターで第27回商工業まつりが行われました。桜井商工会副会長の開会宣言で元氣よくスタートし、ブルーカレンツの演奏が式典に花を添えていました。館内では、抽選会やスロットゲーム、ふわふわドームが

あり、子供から大人まで楽しむことができきました。駐車で、商工会、漁協等の出店が並び、郷土料理や焼きそばが販売されていました。友好都市の佐久市・奥多摩町からも物産が送られ、行列ができるほど大人気でした。



神津島太鼓演奏やタヒチアダンスショーも行われ、最後まで見所満載のお祭りでした。

『小学校夏休み読書感想文表彰式』

11月25日(月)、小学校体育館で全校朝礼の時間を使って、夏休み読書感想文の表彰式が行われました。

清水教育長から教育長賞が、教育委員、図書館職員から最優秀賞、優秀賞が、それぞれ児童に授与され、額に入れられた賞状をうれしそうに受け取っていました。



教育長賞授与

『小学校マラソン大会』

11月30日(土)、前浜海岸で全校児童によるマラソン大会が行われました。

北からの寒気の影響で寒さが厳しい日となりましたが、風は少なく児童が走るには最高の日でした。

3・4年生(2km)、1・2年生(1km)、5・6年生(3km)の順にスタートして、昨年と同様によっちゃーれセンター前から前浜線を通して、つま



優秀作文賞授与



最優秀作文賞授与

『保育園おゆうぎ会』

12月7日(土)、保育園ホールで全園児のおゆうぎ会が行われました。

この日のために、園児は保育園で先生とたくさん練習してきました。どの園児も緊張した様子でしたが、お父さんお母さんに格好いい姿、可愛い姿を見てもらおうと張り切っていました。

幕が上がると園児の姿に保護者から黄色い声があがっていました。どの園児も一生懸命に体を動かして素敵な演技を披露していました。



りで折り返すコースでした。児童は沿道からの多くの声援を受け、自分のベストを尽くして最後まで走り切っていました。走り切った児童は疲れた様子でしたが、晴れ晴れとした顔をしていたのが印象的でした。



こばと組



はな組



ほし組

ほし組の舞踊劇「アリババと14人の盗賊」では、一人一人が役割を持って、年長らしく、堂々と演じていました。



ひよこ組

『社協・福祉バザー おまつりどんぶり』

12月8日(日)、寒風となり穏やかな日に生きがい健康センターで社協・福祉バザー「おまつりどんぶり」が行われました。



会場には長蛇の列ができ、来場者は開場を今か今かと待っていました。商工会女性部や農協、やすらぎの里など沢山の出店が並

び、バザーでは日用品や衣類、フラワーアート等が売られていました。子供たちはお菓子のつかみ取りやおもちゃに夢中で、すぐに買ったおもちゃで遊んだり、お菓子を食べたりにしていました。



インフォメーション

『消防団による全村消防査察』

12月1日(日)防災対策の一環として消防団による消火器の設置確認やガスボンベ等の状況確認を行う全村一斉消防査察を実施しました。

査察当日に訪問したご家庭や事業所の方にはお忙しい中対応して頂きました。ありがとうございました。

また、消防査察日より2月まで家裁予防のため消防団に

よる夜警が実施されます。西風が強く吹き、乾燥するこの時期、くれぐれも火の元には十分に注意してください。

消防団員は、それぞれが自分の仕事を持ちながら、地域の安全を守るべく活動にあたっています。皆様からの暖かい応援をお願いします。

『償却資産の申告について』

平成31年中に購入または廃棄された構築物・船舶・重機・備品等の資産がある方は、1月6日から1月31日までの平日に、役場企画財政課へ申告してください。なお、建設重機等については、申告されないと車検時の納税証明書が発行できませんので、必ず申告してください。

また、すでに申告済みの資産で廃棄されたものについては、申告されないとそのまま課税されますのでご注意ください(確定申告において減価償却費を計上される方は、償却資産の移動がない場合も申告が必要となります)。

【問合わせ先】

企画財政課 税務係
固定資産税 担当まで
☎ 810011

『五島をつなぐ支庁の窓』

No.49

『年頭挨拶』

神津島村の皆様、令和となって初めて迎える新年、あけましておめでとございませう。年頭にあたり謹んで御挨拶を申し上げます。二か月に一度ではありませんが、本年もこのコーナーを通じて、支庁が実施する事業等について御案内してまいります。

さて、昨年は、台風15号等により、神津島村に大きな被害がもたらされました。

この度被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。大島支庁では、施設の早期復旧などに取り組んでまいりましたが、引き続き、神津島村と連携し、職員一丸となって復旧・復興に向けて全力を尽くしてまいります。

神津島村では、平成12年の地震災害において都道が寸断されたことから、都道のダブルルート化を図る目的で鉄砲場道路整備事業を行っており、完成も間近となっています。引き続き、災害に強い道路整備を進めてまいりますので、御理解と御協力をお願い申し上げます。

あわせて、本年も、防災対策をはじめ神津島村の更なる発展に向け、関係団体と連携し、観光・産

業振興やインフラ整備等の取組を着実に進めてまいりますので、よろしく願い申し上げます。

また、本年は東京2020大会が開催され、神津島村では7月16日に聖火リレーの実施が予定されています。支えあい、認めあい、高めあう心でつなぐ聖火の光をぜひ間近でご覧ください。

最後に、新しい年が皆様にとって健やかで希望に満ちた一年でありますよう、心からお祈り申し上げます。



大島支庁長 保家 力

神津島地区農業集落排水処理場放流水質分析結果【令和元年11月分】

水質分析項目	神津島村放流水質		水質汚濁防止法排水基準	
生物化学的酸素要求量 (BOD)	2	mg/l	40	mg/l
化学的酸素要求量 (COD)	7	mg/l	40	mg/l
浮遊物質 (SS)	3	mg/l	80	mg/l
大腸菌群数	10以下	個/cm ¹⁰⁰	10以下	個/cm ¹⁰⁰ (日間平均)

上記の分析結果から水質汚濁防止法排水基準と比較すると数値が下まわっておりますので、外部への影響及び海洋生物への影響はないと考えております。今後も引き続き放流水について分析を実施し、随時、村民の皆様へお知らせ致します。

国民年金のお知らせ

『新成人の皆さんへ』 20歳になったら国民年金

国民年金は、年をとったとき、病気や事故で障害が残ったとき、家族の働き手が亡くなったときに、働いている世代みんなが支えようという考えで作られた仕組みです。

国民年金は、20歳以上60歳未満の方は加入することが義務付けられています。

20歳になったら、忘れずに国民年金の加入手続きをしましょう。

国民年金のポイント

将来の大きな支えになります！

国民年金は20歳から60歳までの方が加入し、保険料を収める制度です。

国が責任をもって運営するため、安定していますし、年金の給付は生涯にわたって保証されます。

老後のためだけのものではありません！

国民年金は年をとったときの老齢年金のほか、障害年金や遺族年金もあります。

障害年金は病気や事故で障害が残ったときに受け取れます。

また、遺族年金は加入者が死亡した場合、その加入者により生計を維持されていた遺族(「子のある配偶者」や「子」)が受け取れます。

『学生納付特例制度』と『納付猶予制度』

『学生納付特例制度』

学生の方は一般的に所得が少ないため、ご本人の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

対象となる学生は、学校教育法に規定する大学、大学院、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校及び各種学校(修業年限一年以上である課程、一部の海外大学の日本分校に在学する方)です。

『納付猶予制度』

学生でない50歳未満の方で、ご本人及び配偶者の所得が一定額以下の場合に国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

※平成28年6月以前の期間は、30歳未満であった期間が対象となります。

健康の広場

☆整形外科専門診療のお知らせ

日時 2月1日(土)～2日(日)
申込み 詳細は文字放送にて
ご案内いたします。

☆2歳児にこにこ教室のご報告

11月7日に、10月～11月生まれの2歳児を対象にしたにこにこ教室を行いました。参加者は、管理栄養士からおやつや幼児食についての講話を聞いたり、親子で体操を行ったりして楽しみました。



☆3歳児食育事業もぐもぐ教室のご報告

11月8日に、3歳児を対象にしたもぐもぐ教室を行いました。管理栄養士と豆腐を使った白玉団子づくりを行い、親子でこねたり丸めたりと団子づくりを楽しんでいました。



☆食育事業の報告

11月16日、3歳児食育事業として芋掘り・焼き芋体験を行いました。親子で芋掘りを行い、焼き芋にしてみんなで食べました。「おいしいね」「あったかいね」と親子や友達同士で話しながら焼き芋をおいしくいただきました。

☆理学療法士の地域活動支援センター訪問

11月20日に理学療法士が地域活動支援センターを訪問し、身体の姿勢や運動に関する講座を行いました。理学療法士は運動や身体の痛みに関する指導を得意としています。個別指導だけではなく、団体向けに講座も行えますので、ご希望のある団体は保健センターまでお気軽にお問い合わせ下さい。



保健カレンダー

- 保健センター ☎8-0010 ●診療所 ☎8-1121
- 診療所歯科 ☎8-1361 ●保健所支所 ☎8-0880

令和2年1月

日付	曜日	行事名	会場	内容
6	月	御用始め	保健センター	保健センターの御用始めとなります。
8	水	幼児歯科相談	保健センター	1才6ヶ月、3才児健診後のフォロー健診
9	木	3、4か月児健診	保健センター	診察、計測、育児栄養相談
10	金	予防接種日	診療所	乳幼児予防接種(予約制12月20日締切)
10	金	すくすくサロン	保健センター	保健師のお話、子育てお話し、乳幼児の計測・栄養相談
16	木	6、7ヶ月、9、10ヶ月児健診	診療所	診察、計測、栄養相談
24	金	予防接種日	診療所	乳幼児予防接種(予約制1月10日締切)

令和2年2月

日付	曜日	行事名	会場	内容
5	水	幼児歯科相談	保健センター	1才6ヶ月、3才児健診後のフォロー健診
6	木	1歳6ヶ月、3歳児健診	保健センター	診察、視力、聴力、計測、尿検査、育児栄養相談
7	金	すくすくサロン	保健センター	保健師のお話、子育てお話し、乳幼児の計測・栄養相談
7	金	予防接種日	診療所	乳幼児予防接種(予約制1月24日締切)

*理学療法士の運動教室については月3～4回の開催予定です。詳しくは文字放送をご覧ください。
*日程の変更がある場合もありますので、あわせて文字放送もご確認ください。

【みんなの広場】

〈季節の歌〉

『新玉の 令和初めて 正月を
迎え新たに 心引きしむ』

あらたま 令和はじめて しょうがつを
むか あら ことろひ

『東に 屏風の如し 天上山
殿ほほ少し 瘦けたようみゆ』

ひんがし びょうぶのごと てんじょうさん
との すこ こと

清水 幸枝

『令和なる 元号新年 初詣で
津津浦浦の 平穏祈りぬ』

れいわ げんごうしんねん はつもうで
つづうらうら へいおんいの

『神ありや 仏ありやと 問答す
ただひたすらに 信じるのみか』

かみ ほとけ しん もんどう
ただひたすらに 信じるのみか

神津 島雄

※四季の歌を詠んで頂ける方を募集して
います。役場広報担当までお気軽にご連絡
ください。



今月の一押し!

タシギ

チドリ目 シギ科 全長 26cm 旅鳥または冬鳥
撮影日時:2007年(平成19年) 撮影場所:長浜神社

褐色の縞模様で枯草の中などでは保護色となって見つけにくいシギです。
神津島では冬鳥で、空港の池や金長運動公園などで見かけることができました。
この写真は清水さんからの借り物ですが、なかなかこのようなシャッターチャンスには恵まれないです。

桜井 基計

【随想】

村長 前田 弘

《冬の味覚》

本格的な西風のシーズンとなりまし
た。

前浜の海上は風波で青い海面が見え
なくなるほど白く染まり、荒々しく人
を寄せ付けない自然の力を感じさせま
す。

さて、私の冬の味覚といえば、タツ
カ(シヨウジンガニ)やカシカメ(ブダ
イ)・ポテイ(イスズミ)・ウナギ(ウツ
ボの干物)・イワノリ・ツワブキ等々
色々あげられます。

食材によっては、「うえー、そんな
ものを食うだな。」と言われる方がい
らっしゃるかもしれません、私に
とっては皆大好物。周りの人からは
キャボテン(好き嫌いなく何でも食べ
る人と言う方言)と言われることも。
今シーズンは既にウツボの干物、ポ
テイの煮つけ、干物、大根汁を賞味し
ました。いやー満足満足、ご馳走様で
した。自然の恵みに感謝感謝です。こ
れからはツワブキの新芽が出てきま
す。イワノリと一緒に炒めて、または
天麩羅、酢漬け・・・考えるだけでも
楽しみ、楽しみ。

《東海汽船新さるびあ丸進水式》

昨年11月下旬、山口県下関市の三菱
重工業造船所において三代目となるさ
るびあ丸の進水式が執り行われました
。当日は渋谷のNHKホールにて全
国町村長大会が開催される関係から、
島嶼町村長全員出席とならず、島嶼北
部から新島村長・神津島村長、南部か
ら御蔵島村長・小笠原村長が代表で出
席しました。

船体デザインは、2020オリン
ピックエンブレムのデザインを手がけ
た野老朝雄氏によるもので、日本の伝
統色である藍色で、波の模様と波の
飛沫が市松模様で描かれており、落ち
着いたデザインの中にも新しさを感じ
させるものとなりました。

就航は令和2年6月からです。待ち
遠しいですね。

新さるびあ丸写真



1

令和2年 村民カレンダー 2020 January

～1月の税目～
 納期限 1月31日(金)
 税目 住民税 第4期
 国民健康保険税 第8期



～税金等の納付は口座振替で～ 村税等の納付は口座振替が便利です!!

日 Sun	月 Mon	火 Tue	水 Wed	木 Thu	金 Fri	土 Sat
29	30	31	1 元旦	2 ▶乗り初め ▶凧揚げ大会	3 ▶第64回成人式	4
5 ▶2019商業謝恩祭抽選会 (開発総合センター) (8:30～12:30)	6	7	8 ▶小学校「始業式」 ▶中学校「始業式」 ▶高校「始業式」 ▶幼児歯科相談	9 ▶3,4か月児健診	10 ▶議会現場視察(予定) ▶予防接種日 ▶すくすくサロン	11 ▶保育園「一日入園」
12	13 成人の日	14	15	16 ▶消防出初式 ▶小学校「書き初め会」 ▶6,7ヶ月、9,10ヶ月児健診	17	18 ▶中学校「授業公開・展示会」
19	20 ▶小学校「書き初め展」 (31日まで)	21	22	23 ▶中学校「新入生体験授業」	24 ▶中学校「新入生保護者説明会」 ▶予防接種日	25 ▶高校「授業公開日」
26	27	28	29	30	31 ▶小学校「新1年生保護者会」	1

2月の主な行事予定

- 1 (土) 整形外科専門診療(2日まで)
- 5 (木) 幼児歯科相談
- 6 (木) 1歳6ヶ月、3歳児健診
- 7 (金) すくすくサロン、予防接種日

※ 黒字・・・村行事等(公共機関含む) 青字・・・学校行事 緑字・・・保健センター行事(詳しくは保健カレンダー)

皆様、新年明けましておめでとうございます。
 去年の年明けはまだ平成だったので、令和初めての新年の挨拶ですね。昨年は、広報こうづをご愛読いただきましてありがとうございました。発行されるのを楽しみにしていただけのような広報こうづを作りたいと思います。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

例年通り、乗り初め、凧揚げ、成人式が始まる1年ですが、今年1年も皆様にとつて良い年となりますように☆

編集担当より

編集後記

神津テレビからのお知らせ

- ◆地デジ3チャンネルでは『神津テレビ』と『文字放送』を放送しています。
 - ・神津テレビ(島の話・ニュース等)
通常放送:平日午後7時30分から(翌日午前7時30分から前日の再放送)、再放送(その週放送の全番組):土日午後7時30分から(翌日朝の再放送はなし)
 - ・文字放送(相場情報・お知らせ等)
…毎日、神津テレビ放映時間を除く終日
- ◆神津テレビでは、皆様からの情報をお待ちしております。番組のリクエストやご意見など、お気軽にご連絡ください。
 情報通信課 情報通信係 ☎8-0011